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全国人大代表、金晶集团董事长王刚：

企业只有拥抱趋势才能持续增长

3月2日，山东省政府“好品山
东”新闻发布会公布了第一批“好
品山东”品牌名单，金晶玻璃、纯
碱两类产品榜上有名。全国人大
代表、金晶（集团）有限公司董事
长王刚特意带了一块自己公司生
产的超白玻璃参加今年的全国两
会，在北京冬残奥会即将开幕之
际，他说，要用金晶玻璃为“好品
山东”代言。

在玻璃行业摸爬滚打了四十
多年，王刚对玻璃制造充满深情，
当前金晶的玻璃业务聚焦“绿色
建筑”“绿色能源”两条赛道，让玻
璃成为碳中和的持续贡献者。随

着金晶集团宁夏光伏基地和马来
西亚光伏基地的相继投产，金晶
在“绿色能源”赛道上迈出了重要
一步，开始了太阳能光伏玻璃的
开拓之旅。

王刚指出，在太阳能光伏发电
领域中国已经从跟随者成为了全
球的引领者，在国家“十四五”期间
新兴能源的布局中，光伏发电是重
要的组成部分，太阳能光伏发电的
组件中玻璃面板、背板需求量巨
大，无形之中拓展了玻璃的应用场
景。同时，随着玻璃镀膜工艺和技
术的进步，镀膜玻璃在建筑上的节
能效果更加突出，国家已经在北
京、上海相继出台新建建筑强制使
用节能玻璃的法规，后续其他城市

也会很快推广，节能玻璃将大行其
道。“光伏玻璃和建筑节能玻璃的
市场放量，是玻璃行业发展的拐
点，预示着玻璃行业有能力、有场
景成为碳中和的持续贡献者。”王
刚代表信心满满。

王刚说，金晶集团是中国玻
璃行业快速成长的见证者，也是
中国改革开放的亲历者。据介
绍，1904年中国第一家玻璃公司
在山东博山成立，开启中国玻璃
工业化生产的历史。金晶玻璃是
中国第一块超白玻璃的开拓者，
中国超白玻璃标准的制定者。金
晶超白玻璃的高纯、高透特质让
金晶超白玻璃产品更加安全、时
尚，成为全球最高楼阿联酋迪拜

塔、中国最高楼上海中心、北京最
高楼中国尊等地标建筑玻璃产品
的标配。金晶玻璃还是北京“双
奥”场馆玻璃的生产者。2008年
北京奥运会场馆“鸟巢”“水立方”
应用了金晶的超白玻璃，2022年
的北京冬季奥运会速滑馆的“冰
丝带”玻璃也采用了金晶产品。

王刚已经连续五届当选全国
人大代表，25年间持续在全国两
会参政议政，他对中国经济发展、
社会进步、国力强盛深有体会。
他说，在全球经济发展进入不确
定性时代，我们只有拥抱趋势，用
新发展理念构建新发展格局，实
现高质量发展，企业才能持续增
长，中国经济才能行稳致远。
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本报记者 鹿娟苏莉鹏

全国人大代表、康恩贝制药股份有限公司董事长胡季强：

努力打造全国性生命健康产业龙头企业

今年是浙江康恩贝制药股份
有限公司董事长胡季强连续第10
年参加全国两会，他今年向大会
提交了包括修改公司法、修改企
业破产法等在内的5件修法立法
议案，以及关于非处方药上市审
评、药店监管、药品支付创新、低
碳发展等方面的11份建议。

在《关于加快建立非处方药
上市审评体系、尽快出台非处方
药上市审评技术指导原则等相
关文件的建议》中，胡季强表示，
目前，我国药品上市审评制度对
处方药和非处方药没有明显区

分，审评技术要求也基本相同。
近年来出台的上市审评改革政
策更多支持处方药类型创新，但
对非处方药类型创新的重视程
度还有待提高。为加快非处方
药的持续健康发展，胡季强建议
相关部门加快建立非处方药上
市审评体系，尽快落实《药品注
册管理办法》中非处方药上市注
册的配套文件制定工作，尽快发
布《化学药品非处方药上市注册
技术指导原则》等相关法规和
指南。

在为行业发展积极发声的同
时，胡季强思考着如何将今年政
府工作报告中提出的各项举措，

结合实际变为促进企业发展的新
动能。他表示，“三重压力”之下，
有挑战更有机会，企业家要做的
是聚精会神潜心研究市场，发现
并满足人民群众对美好生活的新
需求，从而在危机中育新机、在变
局中开新局。

自2020年7月浙江省国贸集
团控股康恩贝以来，康恩贝肩负
起了成为浙江省中医药健康产业
主平台的战略使命，并开始通过
推进实施“资源聚焦、价值创造、
并购整合、研发创新”四大计划，
进一步努力向全国性生命健康产
业龙头企业目标奋进。胡季强介
绍说，过去一年里，康恩贝积极应

对集采等政策影响，大力推进大
品牌大品种打造，肠炎宁营收在
去年高基数上继续保持了两位数
的增长，前列康、天保宁等品种在
终端的地位继续提升。同时，公
司积极创新求突破，浙江首个省
属国有控股企业混改实施方案顺
利试行，珍视明迈出独立上市的
关键一步，浙江医疗机构制剂转
化研究中心成立，中国首个中药
口腔贴片研究成果花落康恩贝。
所有这些，都推动了康恩贝业绩
困境反转、核心业务提质提效、成
长的动能加速集聚，为今年以及
下一步的发展打下了扎实的
基础。

本报记者 鹿娟范捷

全国政协委员、银帝集团董事局主席朱奕龙：

加强部门联动 助推农村数字化建设

全国两会期间，《中国企业报》
记者采访了全国政协委员、银帝集
团董事局主席朱奕龙，他带来的提
案中讲到了关于推动农村数字化
建设的内容，数字化既是乡村振兴
的重要内容，也是促进乡村振兴的
重要抓手。他提到当前农村数字
化建设仍面临6个主要问题。

一是数字化理念淡薄，“三农
领域”的数字化生产、数字化生活、
数字化教育等尚未充分发挥应有
作用。

二是数字化基础落后。由于
农村公共投入较少，数字化基础薄
弱，数字化运用缺乏相应平台和
载体。

三是数字化资源分割，缺乏统
筹规划和整体布局，难以发挥乡村
数字资源的整体效能。

四是数字化生产融合起步较
晚。数字化与农村生产、农产品深
加工等缺乏深度融合。

五是数字化运用率较低，尚未
实现生产、生活、医疗、服务等综合
运用等。

六是特殊群体缺乏使用设
备。由于农村文化水平较低的老
年人较多，数字化技能缺乏，数字
化操作设备需求与供给存在矛盾。

为此，朱奕龙建议：
一、国家有关部门对乡村数字

化建设进行顶层规划。一是国家
乡村振兴局应就乡村振兴中的数
字化建设、数字化生产等提出顶层
设计规划。二是应实现乡村振兴
中农村数字化同步规划、同步建
设、同步运用，以数字化引领乡村
振兴，让乡村数字化建设落后局面
得到根本性改变。

二、各级政府建立乡村数字化

建设的财政保障体制。各级财政
对于乡村数字化基础设施以及数
字化建设的公共基础设施资金投
入应给予支持，解决乡村振兴数字
化建设公共资金不足问题。

三、数字资源管理等部门为
乡村振兴提供人才支撑。一是数
字资源管理等部门具有数字化建
设、运用和服务的人才优势。应
充分发挥优势，积极参与乡村数
字化建设。二是应实施乡村振兴
数字化建设培训工程，力争5年左
右的时间，对乡村干部、农业专业
服务人员等进行数字化基本技能
培训，并通过委派技术指导员等
方式，解决乡村数字化人才匮乏
的现实问题。

四、工信部门引导数字资源主
要运营商向乡村布局。一是应引
导数字资源主要运营商，把农村数
字化基础设施投入作为社会责任

进行保障性投入。二是应进行年
度业绩考核，力争用较短时间提升
农村数字化基础设施水平，满足乡
村数字化建设的基本需求。

五、农业农村部门加大农业生
产数字化融合和提升。一是农业
农村部门应将数字化融合和生产
作为乡村振兴的重大工程，支持数
字化基础好、运用好、前景好的项
目、产业、园区等发挥示范带动作
用。二是应把数字化建设融入现
代农业生产的全产业链，发挥数字
化在农业生产的主导性和根本性
作用。

六、发改部门加强支持涉农数
字化建设专项的支持力度。一是
发改部门应加大对乡村数字农业、
数字旅游等项目支持力度。二是
应尽快启动更多涉农数字化建设
项目，尽早惠及广大农民，助力乡
村振兴。


